

## MENGEDUKASIKAN HIKMAH DAN MANFAAT JIKA RUTIN DALAM MEMBACA AL-QUR'AN PADA RUANG LINGKUP REMAJA MASJID RW 08, KP. KEBANTENAN, PONDOK AREN, TANGERANG SELATAN

Ahmad Muzakki<sup>1</sup>, Nani Nurani Muksin<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Jurusan Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

<sup>2</sup>Jurusan Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kecamatan Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

[\\*Naninuraninuksin@umj.ac.id](mailto:*Naninuraninuksin@umj.ac.id)

### ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) UMJ 2021 telah selesai dilaksanakan, bermitra dengan Remaja Masjid RW 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren, Tangerang Selatan. Yang merupakan sebagai salah satu wujud pengabdian mahasiswa UMJ kepada masyarakat yang bertujuan mengaplikasikan kemampuan dan ilmu yang dimiliki. Program Kerja KKN ini merupakan edukasi tentang Hikmah dan Manfaat Jika Rutin dalam Membaca Al-Qur'an. Jika rutin dalam membaca Al-Qur'an, Hikmah dan Manfaatnya adalah dapat menjaga keadaan hati, jiwa, dan tubuh di dalam situasi pandemi. Di masa pandemi Covid-19 yang perlu ditingkatkan bukan hanya imunitas tubuh saja, tetapi meningkatkan juga kerohaniannya. Salah satunya dengan memperbanyak membaca Al-Qur'an. Dengan memperbanyak dan sering membaca Al-Qur'an dapat meningkatkan kemampuan dan kelancaran dalam melafalkan bacaan Al-Quran. Pelaksanaan kegiatan ini berlangsung secara online melalui Zoom Meeting. Dari kegiatan ini generasi muda dapat meningkatkan kesadaran diri untuk membaca Al-Qur'an.

**Kata kunci:** Hikmah, Manfaat, Al-Qur'an

### ABSTRACT

*The UMJ 2021 Real Work Lecture (KKN) has been completed, in partnership with Youth Mosque RW 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren, South Tangerang. Which is a form of dedication of UMJ students to the community which aims to apply their abilities and knowledge. This Community Service Program is an education about Wisdom and Benefits of Regular Reading of the Qur'an. If you are regular in reading the Qur'an, the wisdom and benefit is that you can maintain the state of your heart, soul, and body in a pandemic situation. During the Covid-19 pandemic, it is not only the body's immunity that needs to be improved, but also spirituality. One of them is by multiplying reading the Qur'an. By multiplying and frequently reading the Qur'an, it can improve the ability and fluency in reciting the reading of the Qur'an. The implementation of this activity takes place online through Zoom Meeting. From this activity the younger generation can increase their self-awareness to read the Qur'an.*

**Keywords:** Wisdom, Benefit, Qur'an

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah kerja Nyata (KKN) adalah suatu kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan Perguruan Tinggi. KKN ini perlu diarahkan dalam memecahkan masalah yang dihadapi sehari-hari masyarakat sesuai dengan potensi dan kebutuhan di lapangan. Menurut Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional Pasal 20 Ayat 2 dinyatakan bahwa "Perguruan tinggi berkewajiban menyelenggarakan pendidikan, penelitian, dan pengabdian masyarakat".

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) ditengah pandemi tetap harus dilaksanakan sebagai bentuk wujud pengaplikasian Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pengabdian kepada masyarakat. Dalam pelaksanaannya, KKN di masa pandemi sangat terbatas dan hal kegiatan. Oleh karena itu, kegiatan KKN pada masa pandemi ini menyesuaikan dengan memerhatikan manfaat kegiatan tersebut kepada masyarakat. Mahasiswa dituntut mengembangkan kreativitas serta inovasi kegiatan saat ini sangatlah berguna apalagi melalui online namun terkadang harus tetap terjun sebagai wujud interaksi sosial antara mahasiswa dengan masyarakat.

Pada program kegiatan ini, merupakan edukasi jika rutin dalam membaca Al-Qur'an, Hikmah dan Manfaatnya adalah dapat menjaga keadaan hati, jiwa, dan tubuh di dalam situasi pandemi.

Kata hikmah dalam al-Qur'an disebutkan sebanyak 210 kali dalam 57 surat dan dalam 205 ayat. Sedangkan yang menyebutkan kata hikmah-nya saja, muncul dalam al-Qur'an sebanyak 20 kali, pada 19 ayat dan 12 surat. Kata hikmah dengan menggunakan pendekatan semantik, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa makna dasar kata hikmah melarang atau mencegah, dan makna relasionalnya hikmah adalah hikmah merupakan pemberian dari Allah SWT kepada Rasul dan ulul al-Albab, berupa ayat-ayat-Nya yang terhimpun dalam al-Kitab, Taurat, dan Injil. Selanjutnya yang menjadikan adanya hikmah itu dapat mengajarkan dan mensucikan dari yang sebelumnya dalam kesesatan, menjadi sebuah petunjuk yang menjadikannya menuju jalan yang benar.

kata "manfaat" menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) yaitu : Guna, Faedah, Laba, Untung. Manfaat dalam membaca Al-

Qur'an adalah dapat menjaga keadaan hati, jiwa, dan tubuh di dalam situasi pandemi

Al-Qur'an adalah firman Allah berupa wahyu yang disampaikan oleh Jibril kepada Nabi Muhammad Saw yang di dalamnya terkandung ajaran pokok yang dapat dikembangkan untuk keperluan aspek kehidupan melalui ijtihad. Ajaran yang terkandung dalam Alquran itu terdiri dari dua prinsip, yaitu yang berhubungan dengan masalah keimanan yang disebut akidah dan yang berhubungan dengan amal yang disebut syari'ah.

Begitu pentingnya kemampuan dasar membaca Alquran, dengan hal ini tersirat dalam keputusan bersama (SKB) Menteri Dalam Negeri dan Menteri Agama RI. No. 128/44A, secara *Eksplisit* ditegaskan bahwa umat Islam agar selalu berupaya meningkatkan kemampuan membaca Alquran dalam kehidupan sehari-hari. Sebagai pedoman hidup umat muslim, maka sangat penting pembelajaran Alquran dilakukan.

Dengan adanya pandemi Covid-19 yang mengharuskan kita membatasi segala aktivitas kegiatan, tentunya kita harus memanfaatkan waktu dengan sebaik mungkin selama stay at home. Selain itu, meningkatkan kerohanian dengan memperbanyak membaca Al-Qur'an dapat membuat hati kita tenang, dan dengan sering membacanya bisa meningkatkan kemampuan dan kelancaran dalam melafalkan bacaan Al-Qur'an.

## 2. METODE

Program Kegiatan KKN ini merupakan edukasi yang dilaksanakan secara online mengingat situasi dan kondisi pandemi Covid-19 seperti saat ini dan dengan adanya peraturan dari pemerintah yaitu PPKM (Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat). Di mana segala kegiatan aktivitas masyarakat dibatasi. Dengan demikian, program ini dilaksanakan secara online melalui Zoom Meeting yang bermitra dengan Remaja Masjid Nurul Yaqin RW. 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren, Tangerang Selatan. Materi yang disampaikan adalah dengan topik "Edukasi Hikmah dan Manfaat dalam Membaca Al-Qur'an". Dengan materi tambahan yang disampaikan oleh narasumber yaitu Dr. Nani Nurani Muksin, S.Sos, M.Si, dengan topik materi Komunikasi Transendental: Membaca Al-Qur'an di Masa pandemi Covid-19

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

#### 1). Pelaksanaan Program

Program kegiatan yang dilaksanakan yaitu Upaya untuk Meningkatkan Iman di Masa Pandemi Covid-19 dengan memperbanyak membaca Al-Qur'an. Program ini merupakan edukasi yang dihadiri oleh Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) sekaligus sebagai narasumber yaitu Dr. Nani Nurani Muksin, S.Sos, M.Si, pemateri, mitra KKN dari program kegiatan ini yaitu Remaja Masjid Nurul Yaqin RW 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren, dan peserta KKN. Kegiatan ini dilaksanakan melalui Zoom Meeting pada hari Sabtu, 24 Juli 2021, pukul 13.00 s/d selesai. Berikut adalah tahapan kegiatan yang dilaksanakan secara online melalui Zoom Meeting:



**Gambar 1.** Tahapan Pelaksanaan Program

Susunan Kegiatan	Waktu Kegiatan
Pembukaan	13.00 s/d 13.20
Materi I (Hukum-Hukum Bacaan Tajwid)	13.20 s/d 13.40
Materi II (Upaya meningkatkan Iman di Masa Pandemi Covid-19 dengan Memperbanyak Membaca Al-Qur'an)	13.40 s/d 14.00
Materi III (Hikmah dan Manfaat Membaca Al-Quran Jika Rutin Membacanya)	14.00 s/d 14.15
Materi IV (Narasumber : Dr. Nani Nurani Muksin, S.Sos, M.Si)	14.15 s/d 14.40
Sesi Tanya Jawab/Games dengan Reward	14.40 s/d 15.00
Penutup: Penyerahan E-sertifikat dan diakhiri foto bersama via zoom meeting.	15.00 s/d selesai

**Gambar 2.** Materi Program Edukasi Hikmah dan Manfaat dalam Membaca Al-Qur'an

Program kegiatan yang dilaksanakan yaitu Hikmah dan Manfaat Jika Rutin dalam Membaca Al-Qur'an. Program ini merupakan edukasi yang dilaksanakan melalui zoom meeting. Al-Qur'an bukan hanya sebuah kitab suci, tetapi juga petunjuk hidup manusia dalam kehidupan ini. Di dalamnya terdapat hikmah-hikmah yang sangat luar biasa untuk solusi permasalahan kita.

Masalah pandemi, pernikahan, pendidikan hingga kisah-kisah orang terdahulu dan yang akan datang terkandung di dalam Al-Qur'an. Hebatnya lagi, Al-Qur'an juga mampu memberikan kebaikan bagi mereka yang rutin membacanya.

Berikut 7 Hikmah dan Manfaat Jika Rutin dalam Membaca Al-Qur'an, Yaitu :

1. Memberikan ketenangan hati pada kita

(Yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka manjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, hanya dengan mengingat Allah hati menjadi tenteram. (Ar-R'ad; 28)

Membaca kitab suci Al-Qur'an pada hakikatnya adalah mengingat Allah yang maha pengasih dan maha penyayang. Berdasarkan ayat di atas pun dikuatkan hanya dengan mengingat Allah hati akan menjadi tenang.

Untuk yang sedang galau, cobain deh baca Al-Qura'n. Dijamin jadi adem deh hatinya.

2. Setiap hurufnya mengandung kebaikan yang banyak.

Bener banget. Bukan satu kata, tapi setiap huruf dalam Al-Qur'an itu mengandung kebaikan yang berlipat-lipat. Hal ini dijelaskan dalam sebuah hadits yang berbunyi;

Siapa yang membaca satu huruf dari kitabullah maka baginya satu kebaikan, dan satu kebaikan dengan sepuluh kali lipatnya. Aku tidak mengatakan Alif Laam Miin itu satu huruf, tetapi Alif itu satu huruf dan Laam itu satu huruf dan Miim itu satu huruf." (HR. At Tirmidzi / 2327)

Rugi banget deh kalo kita sampai gak rutin membaca Al-Qur'an. Kebaikannya melimpah.

3. Orang yang terbata-bata membaca Al-Qur'an pun diberikan pahala berlipat

Al-Qur'an memang diturunkan dalam

bahasa Arab. Sehingga untuk sebagian orang pada awalnya akan sedikit kesulitan. Namun Allah maha baik, Dia tidak akan menyia-nyiaikan usaha hambanya.

Luar biasanya, orang yang terbata-bata justru mendapatkan dua kebaikan, yaitu pahala membaca dan pahala usahanya dalam membaca Al-Qura'an.

Dari Aisyah radhiyallahu 'anha, bahwa Rasulullah shalallahu 'alaihi wasallam bersabda: "Yang mahir membaca al Qur'an bersama malaikat yang terhormat, dan yang membaca al Qur'an sedangkan ia terbata-bata serta mengalami kesulitan maka baginya dua pahala." (HR. Bukhari / 4937 dan Muslim / 798)

4. Memberikan syafa'at di hari kiamat

Dari Abi Umamah al Baahili radhiyallahu 'anhu, bahwa Rasulullah shalallahu 'alaihi wasallam bersabda: "Bacalah al Qur'an maka ia akan datang pada hari kiamat sebagai syafaat bagi yang membacanya." (HR. Muslim / 804)

Bagi sebagian orang, kiamat akan menjadi hari yang sangat menakutkan, namun bagi orang-orang yang rajin membaca Al-Qur'an, bacaannya tersebut akan datang menolongnya dalam bentuk syafaat.

Syafa'at adalah usaha perantaraan dalam memberikan sesuatu manfaat bagi orang lain atau mengelakkan sesuatu mudharat bagi orang lain.

5. Menjadi kemuliaan bagi orang tuanya di Surga

Barangsiapa yang membaca al Qur'an, mempelajarinya dan mengamalkannya, kelak pada hari kiamat dikenakan mahkota dari cahaya yang sinar kemilaunya seperti cahaya matahari. Dan bagi kedua orang tuanya masing-masing dikenakan untuknya dua pakaian kebesaran yang tak bisa dinilai dengan dunia. Maka kedua orangtuanya bertanya: 'Karena apa kami diberi pakaian (kemuliaan) seperti ini?' Maka dijawab: 'Karena anak kalian berdua belajar dan menghafal al Qur'an'." (Mustadrak Al-Hakim, 1/568)

Anak shaleh dan shalehah tentunya merupakan impian setiap orang tua. Mereka berharap dengan keshalehan anaknya itu mampu memberikan kebaikan bagi orang tuanya di akhirat nanti.

Seorang anak yang membaca, belajar dan menghafal Al-Qur'an memiliki posisi yang spesial di sisi Allah. Lebih hebatnya lagi,

orang tua mereka pun akan diberikan juga



pakaian kemuliaan di surga nanti.

#### 6. Menjadikan manusia yang berkualitas

Sebaik baiknya manusia adalah yang membaca dan mempelajari Alquran serta mengajarkannya pada orang lain.” (HR.Bukhari)”

Al-Qur'an tidak hanya untuk dibaca saja, melainkan juga untuk diamalkan dan diajarkan. Dan barang siapa yang mampu melakukannya, maka dia akan termasuk kedalam manusia terbaik

#### 7. Mempelajarinya mendapatkan pahala lebih besar dari shalat sunat

“Wahai Abu Dzar kamu pergi untuk mempelajari satu ayat Al-Qur'an itu lebih baik dari pada kamu sholat 100 rokaat” (Hadits Hasan Riwayat Ibnu Majah)

Allah sangat menghargai usaha manusia dalam mempelajari Al-Qur'an, meskipun hanya satu ayat. Bahkan dalam hadits di atas disebutkan pahalanya lebih baik dari pada melakukan shalat sunat 100 rakaat.

Karena dengan mempelajari satu ayat akan bersambung ke ayat-ayat lainnya yang saling berhubungan. Tak hanya itu saja, dengan menggali hikmah dalam satu ayat Al-Qur'an dipastikan akan memberikan manfaat yang banyak bagi orang lain dan dirinya

Nah itulah 7 manfaat membaca Al-Qur'an yang bisa kita dapatkan jika rajin membacanya setiap hari. Bahkan akan lebih baik lagi jika kita pun mampu mempelajari dan mengamalkannya.

**Gambar 3.** Materi Narasumber Dr. Nani Nurani, S.Sos, M.Si

**Gambar 4.** Kegiatan Penyerahan Piagam Penghargaan dan Pemberian Al-Qur'an

#### 2). Hasil Evaluasi Kegiatan

Program kegiatan ini disampaikan oleh 3 peserta KKN UMJ Kelompok 17 sebagai pemateri dengan menyampaikan topik yang berbeda. Seluruh mahasiswa peserta kelompok 17 yang ikut berpartisipasi. Dosen pembimbing Lapangan sekaligus narasumber yang menyampaikan ilmunya yang sangat bermanfaat. Dan mitra dari Remaja Masjid RW 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren. Yang telah hadir dalam kegiatan program KKN UMJ ini. Kegiatan ini dihadiri oleh 30 participants. Kegiatan akhir pada program ini yaitu memberikan piagam penghargaan, uang reward, dan Al-Qur'an kepada mitra.

Dari hasil kegiatan yang telah dilaksanakan sudah berjalan dengan baik. Namun segala sesuatu untuk mencapai keberhasilan dan kesuksesan tentunya tidak selalu berlangsung dengan mudah, hambatan dan kendala pasti ada dalam melaksanakan suatu kegiatan. kekurangan dari pelaksanaan kegiatan ini adalah kurang efisien ketika pelaksanaan kegiatan berlangsung. Cukup memakan waktu lama sehingga membuat pelaksanaan menjadi kurang efisien dan membuat peserta yang join merasa bosan sehingga beberapa peserta meninggalkan zoom meeting sebelum kegiatan berakhir. Namun dengan demikian hal tersebut bisa menjadi pelajaran agar bisa menjadi lebih baik lagi untuk kedepannya.

#### 4. KESIMPULAN

Berdasarkan pelaksanaan program Mengedukasikan Hikmah dan Manfaat Jika Rutin dalam Membaca Al-Qur'an, Jika rutin dalam membaca Al-Qur'an, Hikmah dan Manfaatnya adalah dapat menjaga keadaan hati, jiwa, dan tubuh di dalam situasi pandemi, dengan memperbanyak dan sering membaca

Al-Qur'an juga akan meningkatkan kemampuan dan kelancaran dalam melafalkan bacaan Al-Qur'an.

Nur Faizah. Sejarah Al-Qur'an. (Jabar: CV Artha Rivera, 2008).

### UCAPAN TERIMAKASIH

Dengan terlaksananya kegiatan KKN UMJ 2021. Saya mengucapkan terimakasih kepada :

1. Universitas Muhammadiyah Jakarta, yang telah menyelenggarakan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) pada 01 Mei s/d 01 Agustus 2021.
2. Dr. Nani Nurani Muksin, S.Sos, M.Si, selaku Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) yang telah memberikan bimbingan, bantuan dan masukan terkait dalam melaksanakan kegiatan program KKN UMJ 2021.
3. Ikatan Remaja Masjid Nurul Yaqin RT 01 RW 08, Kp. Kebantenan, Pondok Aren, Tangerang Selatan, yang telah bersedia menjadi mitra kami dalam melaksanakan program KKN UMJ 2021.
4. Teman-teman mahasiswa KKN kelompok 17 yang saling memberikan support dan kerjasama dalam melaksanakan program-program kegiatan KKN UMJ 2021.

Supardi. Perbandingan Metode Membaca Al-Quran Bagi Para Pelajar Pemula di TKA/TPA Kelurahan Bareng Malang. (Mataram: Lemlit STAIN Mataram, 2004).

### DAFTAR PUSTAKA

Dilaluddin Supyadi. (2018). Kajian Semantik Kata Hikmah Dalam Al-Qur'an. Skripsi  
[Kajian semantik kata Hikmah dalam Al-Qur'an - Digital Library UIN Sunan Gunung Djati Bandung \(uinsgd.ac.id\)](http://digital.library.uin-sunan-gunung-djati-bandung.uinsgd.ac.id)

Undang Republik Indonesia Nomor 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional Pasal 20 Ayat 2

(SKB) Menteri Dalam Negeri dan Menteri Agama RI. No. 128/44A

[7 Manfaat Membaca Al-Qur'an yang Bisa Kamu Dapatkan \(idntimes.com\)](http://idntimes.com)

Abu A'la Al-Maududi. (1999). *Toward Understanding*. (Comiti Riyadh: Islamic Dakwah)

Zakiah Drajat, dkk. Ilmu Pendidikan Islam.. (Jakarta: Bumi Aksara, 2000).